



Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana
Antonia Berenice Vázquez Santiz

Controles de lectura tercer parcial
Antropología Médica II
Segundo "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo del 2022

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO, SALUD Y ENFERMEDAD.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La antropología norteamericana Sherry Ortner (2006, 43) inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa la riqueza exhaustividad y detalle que debía contener el relato etnográfico cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. En el foco de su crítica caben tanto los análisis de la infopolítica de James C. Scott como los estudios subalternos. Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados y el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Su conclusión es categórica. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente da cuenta de las intenciones, los deseos, temores y proyectos de los actores envueltos en diversos dramas sociales básicamente por no abordar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

ENFOQUE ANTROPOLÓGICO DE NORMALIDAD

En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión empirista de la cosa observada con un análisis así, se pueden superar las clasificaciones uniformadoras de una narrativa académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal. En dicha narrativa, otras formas de conocimiento provenientes de los "sujetos de estudio" son consideradas sin estatus epistemológico y por lo tanto, negadas, mientras que la historicidad de conceptos analíticos que refuerzan sus propias argumentaciones no son materia de un examen crítico.

Para desarrollar mi argumentación delinco interrelacionadamente la respuesta a tres cuestiones. La primera es pensar hasta qué grado sustentar un realismo basado en la objetividad que indique la verdadera especificidad histórico-estructural del sujeto, corresponde a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hacen explícitos. La segunda concierne a cómo desbordar nociones.

ENFERMABILIDAD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Enfermedad capacidad de enfermabilidad
Enfermedad. proceso salud - enfermedad se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre.

El Chaman, desde el paleolítico superior comenzó a tratar las enfermedades de sus coetáneos, obviamente empleando el empirismo y la magia. En la prehistoria el concepto de enfermedad debió haber sido considerando lo fantástico y lo sobrenatural encausados en la magia y posteriormente en la religión. De manera tal que la historia de la medicina puede ser dividida arbitrariamente en dos grandes apartados como sigue:

1. Medicina pre-científica, que se data desde la aparición del hombre y se extiende hasta los siglos XVII y XVIII y cuya característica principal sería la dependencia de lo sobrenatural (espiritual), la religión y de los médicos a través de la poliformación para la resolución de los conflictos de salud comunitarios, además del uso de plantas y animales de diversa índole con el objeto de alcanzar la salud, tanto individual, como la del grupo.

2. Medicina científica, la que corresponde desde principios del siglo XVIII hasta nuestra época y que se ha caracterizado por las investigaciones sobre el cuerpo humano

MEDICINA TRADICIONAL AYURVÉDA.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La medicina ayurvédica de la India.

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. De hecho, el carácter holístico de este sistema es una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen en el padecimiento de una enfermedad. Por ejemplo varias de las consideraciones que hacen parte de un diagnóstico son situaciones tales como la condición familiar, social, geografía y persona cultural del paciente; e incluso es completada en algunos casos con un land examination Katar (1982) dice que la persona en la medicina ayurvédica es entendida simultáneamente como alguien que vive y es parte de los diferentes ordenes del ser físico, psicológico, social y metafísico.

Ayu en Sanscrito significa "vida" y veda, "conocimiento" y como es sabido, los vedas de acuerdo con Cassileth (1998), pueden ser definidos como himnos enseñanzas o "meditaciones" que se cree, fueron traídos por los invasores arios que llegaron al subcontinente indio alrededor del 1500 a.C.

REFERENCIAS

Levi-Strauss C. Eficacia simbólica. En: antropología estructural. Buenos aires: EUDEBA,1977.

<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

BASTIDE, Roger

1972, el sueño, el trance y la locura. Amorrortu Editores, buenos aires.

<http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=arttext&pid=S0185-39292014000100003>

Gracia Guillen, diego. - voluntad de comprensión. La aventura intelectual de pedro Laín Entralgo. Triacastela.Madrid,2010

<https://eprints.ucm.es>

perspectivas económicas históricas y políticas evolutivas sobre la salud y la enfermedad en ciencias sociales y medicina vol. 61 aplicación número 4.

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006